

de l'instruction où l'on confond le masculin avec le féminin et où l'on affuble la terminaison de l'infinitif présent d'un *e* coiffé d'un accent aigu.

Ceci vous surprend. Rappelez-vous que de nos jours on ne doit s'étonner de rien. Boileau l'a dit depuis longtemps :

Le vrai peut quelquefois n'être pas vrai-semblable !

Montréal, 1888.

CHS. M. DUCHARME.

FRONTENAC (Pour l'Etudiant)

Ce gouverneur mourut à Québec le vendredi 28 novembre 1698 et fut inhumé le lundi 1er décembre.

Le lundi 15 décembre le conseil Souverain de la Nouvelle-France siégeant à Québec, décida d'assister en corps au service solennel, lequel eut lieu le vendredi 19 du même mois.

Voici l'acte qui se lit aux procès-verbaux du Conseil ; en date du 15 décembre :

“ Le Conseil assemblé, où étaient Monsieur l'Intendant, Maitres Louis Rouer de Villeray premier conseiller, Nicolas Dupont de Neuville, Jean-Baptiste Depeiras, Charles Denys de Vitre, Claude de Berman de la Martinière, Charles Aubert de la Chesnaye, Denis Riverin, conseillers ; et Françoise-Madeleine Ruette d'Auteuil, procureur général du roi : —

“ Sur ce qui a été représenté par le procureur général du roi que, vendredi prochain, il se doit faire dans l'église des Pères Récollets de cette ville, un service solennel pour le repos de l'âme de Monsieur le comte de Frontenac, gouverneur et lieutenant général de Sa Majesté en tout ce pays, décédé le vingt-huitième novembre dernier, estime qu'il est à propos que la Compagnie assiste en corps au dit service,

pour faire connaître par cette cérémonie la considération qu'elle a toujours eue pour la personne de Monsieur le Gouverneur.

“ Le Conseil, sous le bon plaisir du roi, et sans tirer à conséquence pour l'avenir, ayant égard à la dite remoutrance, a ordonné et ordonne que la dite Compagnie s'assemblera le dit jour vendredi prochain dans la salle du couvent des dits Pères Récollets, pour de là se transporter en corps dans la dite église à l'heure que le service commencera, pour y assister. (Signature) BOCHART CHAMPIGNY.”

La mort de M. de Frontenac occasionna de nombreux changements dans l'armée du Canada. M. de Callières, gouverneur de Montréal devint gouverneur général, M. de Vaudreuil prit sa place à Montréal, et ainsi de suite en descendant l'échelle des grades.

BENJAMIN SULTE.

HISTOIRE CONTEMPORAINE

LA MAISON DE PRUSSE

L'Empereur Guillaume, deuxième fils du roi Frédéric-Guillaume III et successeur du premier fils Frédéric-Guillaume IV, né le 22 mars 1797 et mort le 9 mars, avait pour héritiers éventuels :

1. Son fils, FRÉDÉRIC-GUILLAUME, Kronprinz, feld-maréchal, né le 18 octobre, 1831. Il a épousé, le 25 janvier 1858, Victoria, princesse royale de la Grande-Bretagne, qui est née le 21 novembre 1840.

2. Ses deux petits-fils, fils du Kronprinz ; (a) GUILLAUME, né le 27 janvier 1859 ; il a épousé le 37 février 1881, la princesse Auguste-Victoria de Slesvig-Holstein, de trois mois plus âgée que lui. Il a quatre fils :

GUILLAUME, né le 6 mai 1882 ; FRÉDÉRIC, né le 7 juillet 1883 ; ADALBERT, né le 14 juillet 1884 ; AUGUSTE-GUILLAUME, né le 29 janvier 1887.